

## Heer gedenkt Verstorbenen

**GÖTZENDORF** | Am vergangenen Mittwoch wurde in der Wallenstein-Kaserne von der Gardemusik begleitet der Heeresangehörigen gedacht, die im Auslandseinsatz ums Leben kamen. „Die Kaserne übernimmt eine wichtige Rolle bei der Ausbildung von internationalen Einsätzen“, sagt FP-Gemeinderat Bernhard Skau-mal. Gemeinsam mit Vizebürgermeisterin Doris Görlich und dem Nationalratsabgeordneten Walter Rosenkranz legte Verteidigungsminister Mario Kunasek einen Kranz nieder.



Walter Rosenkranz, Mario Kunasek und Doris Görlich (alle FP) in der Kaserne. Foto: Bundesheer/Wukoschitz

# 30 Jahre selbstständig

**Friseursalon Gabriele** | Gabriele Juszcak übernahm vor etwa 30 Jahren den Friseursalon ihres Vaters. Die Arbeit macht ihr noch immer Spaß.

Von Ines Garherr

**GÖTZENDORF** | Seit ungefähr 30 Jahren führt Gabriele Juszcak ihren „Friseursalon Gabriele“; und auch Friseurin Melanie Mitterer ist seit zehn aufeinanderfolgenden Jahren mit dabei. Vor Kurzem feierte man an der Hauptstraße 20a die beiden Jubiläen.

„Mein Vater Franz Rubens hat 1949 das Geschäft eröffnet“, erzählt Juszcak von den Anfängen des Friseursalons, „mit 15 Jahren habe ich dann begonnen, den Beruf bei ihm zu lernen.“ Mit 21 war sie die jüngste Friseurmeisterin in Österreich. 1987 wurde sie schließlich Geschäftsleiterin – das Jubiläum feierte sie wegen Schwierigkeiten bei der Terminfindung erst heuer. Um das meterdicke Mauerwerk des alten Gebäudes los-



Bürgermeister Kurt Wimmer und Vize Doris Görlich (3. v. l.) gratulierten Nadine Heuböck, Sabrina Höfer, Claudia Rammel, Besitzerin Gabriele Juszcak, Melanie Mitterer und Lisa Friesenbichler. Foto: privat

zuwerden, baute Juszcak den Salon nach der Übernahme um, 2010 wurde er innen nochmals modernisiert.

„Ich mache den Beruf gerne“, erzählt die Selbstständige, „wir haben einen sehr netten Kundenstock und ein nettes Team, und die Arbeit ist abwechslungsreich.“ Neben dem Haarschneiden und -färben bietet der Salon

auch Fußpflege, Schminken, Hochzeitsfrisuren, Bartrasur und Männerstyling an. Derzeit beschäftigt Juszcak einen Lehrling und drei Mitarbeiterinnen. Eine davon ist Melanie Mitterer, die mit Unterbrechung 17 Jahre im Salon tätig ist. „Die Chefin ist sehr herzlich, und es herrscht ein familiäres Klima. Das gibt es nicht überall“, lobt sie.

## Kindergarten: Sanierung beendet

**Generalerneuerung** | Die Einrichtung bekam unter anderem neue Fenster und Sanitäreanlagen.

Von Ines Garherr

**SARASDORF** | Begonnen hat die Generalsanierung des Kindergartens mit einem undichten Dach. Anschließend kamen ein Rohrbruch und kaputte Installationen hinzu; später entschloss man sich für eine komplette Erneuerung. Die Arbeiten zogen sich über mehrere Jahre, jetzt wurden sie fertiggestellt.

„Die Fenster sind immer mal wieder aufgegangen und es gab keinen Sonnenschutz“, zählt VP-Ortsvorsteher Markus Maurer die baulichen Probleme während einer Führung durch die Einrichtung auf, in der es derzeit eine Kindergartengruppe mit 20 Kindern gibt. „Wir haben dann nach und nach be-

merkt, was alles in die Jahre gekommen ist.“

Schließlich besorgte man neue Fenster sowie Rollläden für den Kindergarten, erneuerte die sanitären Anlagen – Duschen, Toiletten und Waschräume – gänzlich und sanierte auch das Dach.

Die Wände wurden in Weiß und Gelb neu gestrichen, außerhalb des Gebäudes wurde eine Sitzbank aufgestellt. Als letzter Teil der Sanierung wurde die Fassade gestrichen – „Die wurde im August fertiggestellt“, erzählt der Ortsvorsteher.

Die Komplettsanierung kostete von 2014 bis 2018 rund 150.000 Euro. Bei den meisten Einzelprojekten wurden dabei 25 Prozent vom Land gefördert.



Kindergarten-Helferin Kathi Kritzinger und Ortsvorsteher Markus Maurer im neu gestrichenen Turnsaal des Kindergartens.



Die Fassade des Kindergartens wurde zuletzt in Angriff genommen. Fotos: Garherr

**SCHWECHAT** | Einige Mitglieder des Schwechater Seniorenbundes um Obmann Rudolf Donninger (2. Reihe l.) besuchten die Ausstellung „Die großen Meister der Renaissance“ in der Wiener Votivkirche. Neben der überlebensgroßen David-Statue Michelangelos begeisterten auch Werke wie die Mona Lisa von Leonardo Da Vinci.

Foto: privat



**SOMMEREIN** | Eine Dekade ist der Tanz- und Kulturverein – der zahlreiche Mitternachtseinlagen bei Bällen gestaltete – nun schon alt. Seit Dienstag wird im Cafe Richter in Au wieder wöchentlich getanzt, ab 14. November im Turnsaal der Volksschule Sommerrein. „Wer Interesse hat, kann jederzeit einsteigen“, sagt Obfrau Christine Besser. Im Bild: Zur Feier des Jubiläums besuchte der Vorstand das Musical „Bodyguard“ im Ronnacher. Foto: privat



**GÖTZENDORF** | Die Sanierung des Dr. Zaussinger-Rings – die Straße wurde asphaltiert und eine Regenrinne angebracht – schloss die Gemeinde mit einer Schlussbegehung ab, bei der die Anrainer noch über Probleme berichten konnten. „Die Rückmeldung war durchwegs positiv“, freut sich VP-Bürgermeister Kurt Wimmer.

Foto: privat



**ZWÖLFXING** | Am Sportplatz wurde den Zwölfaxingern zu Halloween das Gruseln gelehrt. Neben einem Escape Room konnten die Kinder auch Aufgaben bei schaurigen Spielestationen lösen, die von Martin Hönigschmid selbst gebaut wurden. Organisiert wurde das Halloweenfest vom Sportverein.

Foto: privat

**PISCHELSDORF** | VP-Bürgermeister Kurt Wimmer übergab der Feuerwehr vor Kurzem 25 Stück an neuer Einsatzbekleidung, die von der Gemeinde angekauft wurde. „Ich habe eine Warnweste bekommen, das hat mich sehr gerührt“, sagt Wimmer. Die Feuerwehr bedankt sich für die Unterstützung. Im Bild: Markus Jäger, Peter Friedschall, Hans-Peter Grabler, Manuela Friedschall, Stefan Jungbauer, Kurt Wimmer, Martin Fink, Ronald Schmitz, Hubert Jungbauer, Thomas Vogel.

Foto: FF Pischelsdorf





**WILDUNGS-MAUER** | Katharina Groß feierte ihren 90. Geburtstag. Die SPÖ-Gemeinderätinnen Berta Ritter und Friederike Kilian-Ponath gratulierten recht herzlich.



**HAINBURG** | Ernestine Wimmer feierte ihren 90. Geburtstag. Stadträtin Ingrid Gaubatz-Jaksche, Gemeinderat Egon Löbl, Bürgermeister Helmut Schmid, Sohn und Gemeinderat Hannes Wimmer sowie Stadtrat Johann Geringer gratulierten herzlich.



**HAINBURG** | Zum 80. Geburtstag von Horst Dienstl gratulierten die Gemeinderäte Hannes Wimmer, Wilhelm Kohlberger, Egon Löbl, die Stadträte Ingrid Gaubatz-Jaksche und Johann Geringer, Erika Dienstl und Bürgermeister Helmut Schmid.



**HIMBERG-PELENDORF** | Zum 80. Geburtstag von Elfriede Koo gratulierten Gemeinderat Walter Jako, Gatte Wolfgang und Bürgermeister Erich Klein.  
*Foto: Susanne Schulmeister*

**LANZENDORF** | Bürgermeisterin Silvia Krispel und geschäftsführende Gemeinderätin Christa Forster gratulierten Manfred Ronowski seitens der Gemeinde zum 75. Geburtstag.



**LANZENDORF** | Maria Stelzer feierte ihren 80. Geburtstag, zu dem Bürgermeisterin Silvia Krispel und geschäftsführende Gemeinderätin Christa Forster gratulierten.



**GÖTTLESBRUNN** | Patrick Gircz absolvierte sein Masterstudium Internationales Wirtschaftsingenieurwesen mit gutem Erfolg. Papa, Mama, Kevin, 2 Omas und Opa gratulieren dazu herzlich.



**GÖTZENDORF** | Irene Fücsek, Margarete Schulz, Bürgermeister Kurt Wimmer, Maria Gass, geschäftsführender Gemeinderat Johann Ackermann und Vizebürgermeisterin Doris Görlich gratulierten Paul-Otto Schulz zu seinem 85. Geburtstag.

**SOMMEREIN** | Zum 80. Geburtstag von Stefanie Fellbacher gratulierten Gatte Johann und Bürgermeister Karl Zwierschitz.



**BRUCK** | Margarethe Hemmer feierte ihren 80. Geburtstag. Pensionistenverbandsobmann Matthias Klingel mit Gattin Alexandra gratulierten.



**KLEINNEUSIEDL** | Bürgermeister Leopold Winkler gratulierte Maria Proszner zu ihrem 95. Geburtstag.